
Kaa/Kaa/045/2023 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Kaaks am 01.11.2023. 
 

 
Anwesend: 

Gemeindevertreter/in  
 Jennifer Brockmann   
 Carsten Butenschön   
 Heiko Fischer   
 Anja Grüning   
 Ute Holler   
 Christian Koopmann   
 Anne Miebrodt   
 Bente Ralfs   
 Klaus-Wilhelm Rohwedder   

Protokollführer/-in  
 Mathias Siebenborn   
 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren mit Einladung vom 13.10.2023 zu 
Mittwoch, den 01.11.2023, zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberu-
fen worden. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt ge-
geben worden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Rohwedder, die Tagesord-
nung um die Tagesordnungspunkte „Instandsetzung des Bootsanlegers an der Be-
kau“ sowie den Tagesordnungspunkt „Erhebung von Gebühren für die zentrale 
Schmutzwasserbeseitigung“ zu erweitern. Die Tagesordnungspunkte sollen unter 
TOP 14 und 15 beraten werden. Die bisherige Tagesordnung verschiebt sich ent-
sprechend. 
 
Weiterhin wird vorgeschlagen, die Tagesordnungspunkte 16 und 17 (neu) in nicht 
öffentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 dafür  
 

Ort: 
 

 "Brüdigams Wildwechsel" in Kaaks 

Beginn: 
 

19:00 Uhr 

Ende: 
 

21:45 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g: 
Öffentlicher Teil 
 
 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2    Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.)   
 3    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 08.06.2023   
 4    Bericht des Bürgermeisters   
 5    Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14.05.2023   
 6    Beschluss über den Jahresabschluss 2022 

Vorlage: Kaa/AfF/318/2023   
 7    Kenntnisnahme der Einnahme- und Ausgaberechnung der Kamerad-

schaftskasse der FF Kaaks für das Jahr 2022 
Vorlage: Kaa/Ord/817/2023   

 8    Zustimmung zur Einnahmen- und Ausgabenplanung der Kameradschafts-
kasse der FF Kaaks für das Jahr 2023 
Vorlage: Kaa/Ord/818/2023   

 9    Geschwindigkeitsbeschränkung an Gemeindestraßen 
Vorlage: Kaa/Ord/838/2023   

 10    Anlegen einer Streuobstwiese   
 11    Multifunktionshaus mit Feuerwehrteil 

hier: Ausschreibung von Architekten- und Fachplanungsleistungen 
Vorlage: Kaa/BA/601/2023   

 12    Unterhaltungsarbeiten am Feuerlöschteich   
 13    Fortführung der Kaakser Chronik   
 14    Instandsetzung des Bootsanlegers an der Bekau   
 15    Erhebung von Gebühren für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung 

Vorlage: Kaa/AfF/339/2023   
Nicht öffentlicher Teil 
 
 16    Bericht über die Annahme von Spenden 

Vorlage: Kaa/AfF/297/2023   
 17    Erwerb einer Ausgleichsfläche 

Vorlage: Kaa/AfF/354/2023   
Öffentlicher Teil 
 
 18    Mitteilungen und Anfragen   
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Rohwedder begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass 9 Gemeinde-
vertreter anwesend sind. Somit ist die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 

TOP 2: Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.) 

Der stellv. Gemeindewehrführer Björn Fels weist darauf hin, dass in den Haushalts-
beratungen die Beschaffung von Helmlampen für die Feuerwehr Kaaks berücksich-
tigt werden sollte. In der Vergangenheit ist es mehrfach zu Stürzen der Kameraden 
gekommen, weil die Einsatzstellen nicht im notwendigen Umfang ausgeleuchtet wa-
ren. Da die aktuellen Helme der Feuerwehr keine Halterung für eine Lampe vorse-
hen, wird sich die Feuerwehr bezüglich einer Lösung weitere Gedanken machen.  
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TOP 3: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 08.06.2023 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 08.06.2023 werden nicht erhoben. 
 

TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 

4.1 
Die energetische Bewertung der Gaststätte „Brüdigams Wildwechsel“ ist noch nicht 
erfolgt.  
 
4.2 
Die Beschriftung der Steine am Ehrenmal soll erneuert werden. Es wurden verschie-
dene Anbieter zur Abgabe von Angeboten aufgefordert. Bislang liegt lediglich ein 
Angebot vor. Die Angelegenheit soll auf der Gemeindevertretersitzung am 
13.12.2023 abschließend erörtert werden. 
 
4.3 
Am 25.11.2023 soll der Weihnachtsbaum am Ortseingang gegenüber dem Sportplatz 
der Gemeinde aufgestellt werden.  
 
4.4 
Die Bushaltestelle an der L 127 wurde durch den HVV wieder eingerichtet.  
 
4.5 
Bürgermeister Rohwedder weist darauf hin, dass das Amt Itzehoe-Land weiterhin 
dringend auf der Suche nach Wohnungen ist, um dort Flüchtlinge unterzubringen. 
 
4.6 
Bürgermeister Rohwedder teilt mit, dass das Amt Itzehoe-Land die Aufträge zum 
Filmen der Schmutzwasserleitungen sammelt. Ziel ist es, die Arbeiten gemeinsam 
auszuschreiben und im Jahr 2025 vornehmen zu lassen. 
 
4.7 
Der Freifunk am Sportplatz ist gegenwärtig defekt. Bürgermeister Rohwedder sagte 
zu, sich um die Angelegenheit zu kümmern. 
 
4.8 
Bürgermeister Rohwedder berichtet von den Bemühungen, die Gemeinde in den 
Genuss einer finanziellen Beteiligung an den Erträgen der umliegenden Windkraftan-
lagen teilhaben zu lassen. Grundsätzlich besteht die Möglichkeit, Gemeinden ohne 
Gegenleistung mit einem Betrag von 0,2 Cent pro Kilowattstunde an den erwirtschaf-
teten Einnahmen zu beteiligen. Da gegenwärtig aufgrund der hohen Strompreise die 
Betreiber ihren Strom direkt vermarkten, wäre der Betrag von 0,2 Cent pro aus den 
eigenen Erträgen der Windkraftbetreiber zu bestreiten. Amtsdirektor Siebenborn führt 
aus, dass gegenwärtig leider festzustellen ist, dass die Betreiber mehrheitlich eine 
finanzielle Beteiligung verweigern. Dennoch sollen weiterhin alle Anstrengungen un-
ternommen werden, die Beteiligungsmöglichkeiten des EEG zum Wohle der Ge-
meinde umzusetzen.  
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4.9 
Bürgermeister Rohwedder teilt mit, dass das Neubaugebiet der Gemeinde nur unwe-
sentlich von der höchstrichterlich festgestellten Rechtswidrigkeit des § 13 b BauGB 
betroffen ist. Aktuell befinden sich noch vier Bauplätze in der Vermarktung.  
 
4.10 
Die Planung für die Errichtung einer Photovoltaikfreiflächenanlage schreiten weiter 
voran. Nach einem Gespräch mit dem Geschäftsführer wird aller Voraussicht nach 
eine finanzielle Beteiligung der Gemeinde nach dem EEG gewährt werden.  
 
4.11 
Am 19.11.23 findet der Volkstrauertag statt. Bürgermeister Rohwedder bittet hierzu 
um Gestaltungsvorschläge. 
 
4.12 
Bürgermeister Rohwedder bittet um Mitteilung der Termine für das Jahr 2024 bis Mit-
te November.  
 
4.13 
Es sollen Narzissen und Krokusse nachgepflanzt werden. Leider sind diese aktuell 
nicht verfügbar, so dass eine Bestellung im Frühjahr und eine Pflanzung im Herbst 
2024 erfolgen wird.  
 
4.14 
Bürgermeister Rohwedder weist darauf hin, dass eine Mitbürgerin für die Nutzung 
der Wallbox an dem Feuerwehrgerätehaus einen Mietvertrag geschlossen hat. Der 
Mietvertrag wird aller Voraussicht nach bis zur Installation einer eigenen Wallbox ge-
führt werden.  
 
4.15 
Bürgermeister Rohwedder weist auf die Veranstaltung „Dorffunk“ am 14.11.23 in 
Flintbek hin. 
 
4.16 
Am 02.11.23 wird im Bürgersaal der Gemeinde Hohenaspe ein Tourismus-Workshop 
der Region Itzehoe durchgeführt. 
 

TOP 5: Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14.05.2023 

Der Vorsitzende des Wahlprüfungsausschusses, Christian Koopmann, erläutert, 
dass während der Kommunalwahl am 14.05.23 keine Unregelmäßigkeiten festge-
stellt werden konnten. Einsprüche gegen die Gültigkeit der Kommunalwahl wurden 
ebenso wenig erhoben. Auch eine Prüfung der Wahlunterlagen ergab keine Auffällig-
keiten. Aufgrund der getroffenen Feststellungen bittet Herr Koopmann die Anwesen-
den, der Gültigkeit der Kommunalwahl vom 14.05.23 zuzustimmen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gültigkeit der Kommunalwahl vom 24.05.23. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 dafür 
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TOP 6: Beschluss über den Jahresabschluss 2022 
Vorlage: Kaa/AfF/318/2023 

Die Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Frau Bente Ralfs, erläutert 
kurz das Ergebnis der Rechnungsprüfung für das Jahr 2022. Danach weist der Jah-
resabschluss in der Ergebnisrechnung einen Jahresfehlbetrag in Höhe von 
57.723,50 Euro aus. Dieser Fehlbetrag wird zu Lasten der Ergebnisrücklage ge-
bucht. Die Finanzrechnung schließt hingegen mit einem Überschuss in Höhe von 
137.511,73 Euro ab. Um diesen Betrag erhöht sich der Bestand an liquiden Mitteln 
auf 720.700 Euro am Ende des Haushaltsjahres 2022.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Jahresabschluss 2022 und den Lagebericht 
2022 in der vorliegenden Form zu beschließen und den Jahresfehlbetrag in Höhe 
von 57.723,50 Euro zu Lasten der Ergebnisrücklage zu buchen.  
 
Abstimmungsergebnis:  9 dafür 
 

TOP 7: Kenntnisnahme der Einnahme- und Ausgaberechnung der Kamerad-
schaftskasse der FF Kaaks für das Jahr 2022 
Vorlage: Kaa/Ord/817/2023 

Bürgermeister Rohwedder erläutert kurz das vorliegende Rechnungsergebnis für das 
Jahr 2022. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt von der Einnahme- und Ausgaberechnung in der 
vorgelegten Fassung Kenntnis. 
 

TOP 8: Zustimmung zur Einnahmen- und Ausgabenplanung der Kamerad-
schaftskasse der FF Kaaks für das Jahr 2023 
Vorlage: Kaa/Ord/818/2023 

Bürgermeister Rohwedder erläutert, dass für das Jahr 2023 eine Entnahme aus dem 
Sondervermögen in Höhe von 900 Euro vorgesehen ist, so dass sich der Stand der 
Rücklage aller Voraussicht nach am 31.12.2023 auf einen Betrag von 3.441 Euro 
belaufen wird.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Einnahmen- und Ausgabenplanung in der vorge-
legten Fassung zu. 
 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
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TOP 9: Geschwindigkeitsbeschränkung an Gemeindestraßen 
Vorlage: Kaa/Ord/838/2023 

Bauausschussvorsitzender Carsten Butenschön erläutert, dass im Rahmen des 
Ortsentwicklungskonzeptes der Gemeinde Kaaks ein Verkehrskonzept aufgestellt 
wurde. Danach wurden vier verschiedene Zonen identifiziert, in denen sich eine Ge-
schwindigkeitsbeschränkung anbieten würde bzw. notwendig ist. Durch eine Ge-
schwindigkeitsbeschränkung könnte sodann den örtlichen Gegebenheiten Rechnung 
getragen werden, nachdem es nur teilweise Gehwege gibt sowie Einmündungen, 
Kreuzungen und Kurven relativ enge Radien aufweisen. Das Verkehrskonzept soll 
der Verkehrsbehörde (Kreis Steinburg) vorgelegt werden, um eine Genehmigung der 
Geschwindigkeitsbeschränkungen zu erreichen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Geschwindigkeitsbeschränkungen an den 
Gemeindestraßen dem vorliegenden Verkehrskonzept entsprechend zu beantragen.  
 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
 

TOP 10: Anlegen einer Streuobstwiese 

Der stellv. Bürgermeister Heiko Fischer erläutert die Projektidee der Jagdgemein-
schaft Kaaks, nach der auf einer gemeindeeigenen Wiese eine Streuobstwiese ange-
legt werden sollte. Die dafür vorgesehene Fläche liegt im Moor am Ende der Spur-
bahn auf der südlichen Seite. Auf dieser Fläche sollen etwa 10 bis 15 Obstbäume 
gepflanzt werden. Ziel soll es sein, die Obstbäume nach einer gewissen Phase der 
Anwuchspflege eigenständig aufwachsen zu lassen.  
 

TOP 11: Multifunktionshaus mit Feuerwehrteil 
hier: Ausschreibung von Architekten- und Fachplanungsleistungen 
Vorlage: Kaa/BA/601/2023 

Bauausschussvorsitzender Carsten Butenschön erläutert, dass die Errichtung eines 
Multifunktionshauses mit Feuerwehrteil sich etwa in einem Kostenrahmen von 
1,8537 Millionen Euro bewegen würde. Dieser Wert wurde auf der Grundlage eines 
von der Gemeinde benannten Referenzprojektes sowie unter Annahme der aktuellen 
Preisentwicklung und der Erfahrungswerte jüngerer Baumaßnahmen ermittelt. Bei 
einem Bauprojekt in dieser Größenordnung ist mit Honorarkosten von knapp 300.000 
Euro für die Leistung von Architekten und Ingenieuren zu rechnen. Aufgrund dieser 
Größenordnung sind die Planungsleistungen nach rechtlicher Vorgabe des Vergabe-
rechtes europaweit auszuschreiben. Es handelt sich hierbei um einen gleichsam 
formalen wie rechtlich notwendigen Schritt, der zusätzliche Kosten in Höhe von ca. 
36.000 Euro auslösen wird. Eine europaweite Ausschreibung sollte aus Gründen der 
Rechtssicherheit von einem Dienstleister, wie der GMSH, ausgeführt werden. Da 
möglicherweise für die Baumaßnahme Fördermittel in Anspruch genommen werden 
können, wäre es fahrlässig, an dieser Stelle einen vergaberechtlichen Fehler zu be-
gehen. Im Haushalt des Jahres 2023 stehen für die Maßnahme lediglich 65.000 Euro 
zur Verfügung. Die Gesamtkosten für die Ausschreibung der Planungsleistung sowie 
für die ersten Planungsleistungen der Leistungsphase 1 – 3 werden etwa 135.000 
Euro betragen und müssten im Haushaltsjahr 2024 bereitgestellt werden, da das Ho-
norar erst im Jahr 2024 kassenwirksam wird. 
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die europaweite Ausschreibung der Planungs-
leistungen (Architekten- und Fachplanungsleistungen) für ein Multifunktionshaus mit 
Feuerwehrteil durch die Gebäudemanagement Schleswig-Holstein AöR (GMSH) 
durchführen zu lassen. Der Bürgermeister wird ermächtigt den Auftrag zu erteilen., 
bzw. den erforderlichen Vertrag mit der GMSH zu schließen. 
Für das Haushaltsjahr 2024 werden 135.000 € für die Ausschreibung der Planungs-
leistungen sowie für die ersten Planungsleistungen (LPH 1-3) bereitgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
 

TOP 12: Unterhaltungsarbeiten am Feuerlöschteich 

Bürgermeister Rohwedder erläutert, dass nach Rücksprache mit der Feuerwehr 
Kaaks der Feuerlöschteich erhalten werden sollte. Nachdem die letzte Instandset-
zung des Feuerlöschteiches bereits 10 Jahre zurückliegt, ist insbesondere eine Er-
neuerung der Uferbereiche vorzunehmen. Für die hierzu erforderlichen Arbeiten liegt 
Herrn Bürgermeister Rohwedder ein Kostenvoranschlag eines Anbieters vor. Danach 
könnten die Uferbereiche durch das Setzen von Kunststoffpfählen nachhaltig befes-
tigt werden. Weiterhin ist es erforderlich, den verlandeten Teich mit einem Bagger 
auszuheben. Eine Kostenschätzung für die erforderlichen Arbeiten beläuft sich der-
zeit auf ca. 10.000 Euro. Der stellv. Gemeindewehrführer Björn Fels führt ergänzend 
aus, dass die Nutzung des Feuerlöschteiches derzeit aufgrund der Verschlammung 
nur wenige Minuten möglich ist bzw. nach relativ kurzer Zeit ein Schlammsediment-
gemisch angesaugt wird. Es besteht Einigkeit, die Maßnahme im Haushalt 2024 
durchzuführen und die erforderlichen Haushaltsmittel im Rahmen der Haushaltspla-
nung für das Haushaltsjahr 2024 einzuplanen. 
 

TOP 13: Fortführung der Kaakser Chronik 

Bürgermeister Rohwedder führt aus, dass ein geeigneter Kandidat für die Arbeiten 
zur Fortführung der Kaakser Chronik gefunden wurde. Über die Details für eine an-
gemessene Vergütung soll in den nächsten Tagen ein Gespräch geführt werden. Die 
entsprechenden Haushaltsmittel wären sodann im Haushaltsjahr 2024 bereitzustel-
len. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Kaakser Chronik fortzuführen. Die erforderli-
chen Arbeiten sollen angemessen vergütet werden. Bürgermeister Rohwedder wird 
beauftragt, zur Festlegung der Vergütung entsprechende Verhandlungen zu führen. 
 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
 

TOP 14: Instandsetzung des Bootsanlegers an der Bekau 

Der Sprecher des Lenkungsausschusses des Ortsentwicklungskonzeptes, Christian 
Koopmann, führt aus, dass im Bereich des Bootsanlegers verschiedene Maßnahmen 
umgesetzt werden sollten. Als Maßnahmen wird das Freischneiden der zugewucher-
ten Brücke, das Aufstellen einer Sitzbank/Tischkombi, die Bepflanzung des Hanges 
mit pflegeleichten Bodendeckern, die Errichtung von Sitz- und Liegegelegenheiten, 
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die Begradigung der Rasenwiese sowie die Installation einer Ausstiegshilfe benannt. 
Insgesamt wird für die vorgenannten Maßnahmen ein Kostenrahmen von ca. 4.300 
Euro als ausreichend erachtet. Als weitere Maßnahmen könnten die Errichtung von 
Fahrradbügeln sowie die Errichtung einer Überdachung vorgenommen werden. Bür-
germeister Rohwedder wird sich bezüglich einer Förderung über die Regionalbud-
gets der AktivRegion mit der Amtsverwaltung in Verbindung setzen. Als Kostenrah-
men für die Umsetzung der Maßnahme wird ein Betrag von insgesamt 10.000 Euro 
als auskömmlich erachtet. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Instandsetzung des Bootsanlegers an der 
Bekau inklusive des Umfeldes. Für die Maßnahme soll im Haushaltsjahr 2024 ein 
Betrag von 10.000 Euro bereitgestellt werden. Bürgermeister Rohwedder wird beauf-
tragt, die notwendigen Aufträge zu erteilen, auch wenn die in der Hauptsatzung ge-
nannten Höchstbeträge überschritten werden. Bürgermeister Rohwedder wird wei-
terhin beauftragt, einen Förderantrag über das Regionalbudget der AktivRegion zu 
stellen. 
 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
 

TOP 15: Erhebung von Gebühren für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung 
Vorlage: Kaa/AfF/339/2023 

Bürgermeister Rohwedder erläutert die Gebührenkalkulation für die zentrale 
Schmutzwasserbeseitigung der Gemeinde Kaaks für die Jahre 2024 und 2025. Da-
nach wird die Schmutzwassergebühr von bisher 81 Euro auf zukünftig 97 Euro pro 
Person/Berechnungseinheit angehoben werden. Als kostensteigernd haben sich ins-
besondere die Aufwendungen für das Filmen und Spülen der Leitungen herausge-
stellt. Bürgermeister Rohwedder sagt zu, die Erhöhung der Benutzungsgebühr im 
Rahmen eines Rundschreibens zum Jahresende 2023 den Bürgerinnen und Bürgern 
mitzuteilen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Kaaks beschließt, 
 

a) die vorgelegte Gebührenkalkulation für den Kalkulationszeitraum 2022-2023 
zu billigen, 

b) die Satzung zur 2. Änderung der Satzung über die Erhebung von Abgaben für 
die zentrale Abwasserbeseitigung (Variante 2) zu erlassen. 

 
Abstimmungsergebnis:   9 dafür 
 
 

TOP 18: Mitteilungen und Anfragen 

18.1 
Der stellv. Bürgermeister Heiko Fischer erläutert, dass der Beirat des Kindergartens 
Hohenaspe bis auf seine eigene Person neu besetzt worden ist. Ein wesentliches 
Thema, das im Kindergartenbeirat behandelt wurde, ist, dass das Kitawerk künftig für 
die Liegenschaft eine Miete zahlen möchte. Hierbei handelt es sich um die Umset-
zung landesrechtlicher Vorgaben. Als künftige Miete steht ein Betrag von rd. 90.000 
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Euro jährlich im Raum. Vor diesem Hintergrund stellt sich die Frage nach den Eigen-
tumsverhältnissen der Liegenschaft. Die Trägergemeinden haben in den vergange-
nen Jahren viel Geld für Erneuerungen und Instandsetzungen investiert. Die geleiste-
ten Beträge sind jedoch niemals grundbuchlich oder in anderer Form gesichert wor-
den. Der Grund und Boden auf dem der Kindergarten errichtet wurde, steht im Eigen-
tum der Kirchengemeinde. Die darauf errichteten Baulichkeiten wurden überwiegend 
von den Trägergemeinden finanziert. Zur Klärung der offenen Fragen ist ein Treffen 
der Trägergemeinden sowie der Amtsverwaltung geplant.  
 
18.2 
Amtsdirektor Mathias Siebenborn führt zum Thema der kommunalen Wärmeplanun-
gen aus, dass aktuell noch der Gesetzgebungsprozess abgewartet werden muss. 
Ferner wird das Land Schleswig-Holstein im Frühjahr 2024 entsprechende Ausfüh-
rungsbestimmungen erlassen. Über die kommunalen Spitzenverbände wurde bereits 
mitgeteilt, dass das Land ein Kompetenzzentrum sowie Bearbeitungshinweise zur 
Umsetzung der kommunalen Wärmeplanungen ins Leben rufen wird. Nach derzeiti-
gem Kenntnisstand zeichnet sich ab, dass in den Gemeinden des Amtes Itzehoe-
Land nahezu keine Wärmenetze installiert und wirtschaftlich betrieben werden kön-
nen. Die Umsetzung der kommunalen Wärmeplanungen könnte im Jahr 2024 im so-
genannten Konvoi-Verfahren erfolgen, das bedeutet, dass alle amtsangehörigen 
Gemeinden gemeinsam ein entsprechendes Verfahren betreiben werden.  
 
18.3 
Gemeindevertreterin Ute Holler regt an, das sogenannte Klima-Navi der SH Netz AG 
zu nutzen. Frau Holler bietet an, sich dieser Angelegenheit anzunehmen.  
 
18.4 
Es wird vorgeschlagen, die Sportplatzpflege künftig am Freitagnachmittag statt bis-
her am Mittwoch durchzuführen. Bürgermeister Rohwedder teilt mit, dass in der Ver-
gangenheit verschiedene Termine ausprobiert wurden und man am Ende am Mitt-
woch festgehalten habe. Dennoch spreche nichts dagegen andere Termine auszu-
probieren. 
 
18.5 
Weihnachtsessen am 16.02.2024 um 19.00 Uhr. 
 
18.6 
Es wird angeregt, für den Sport- und Kulturausschuss eine Bar-Kasse einzurichten. 
Nach kurzer Aussprache soll hiervon jedoch Abstand genommen werden, sondern 
wie bisher der Kauf von Materialien auf Rechnung erfolgen.  
 
18.7 
Es wird angeregt, die Nutzungsordnung für das Jugendhaus zu ändern. Seit der 
erstmaligen Aufstellung sind verschiedene Änderungen eingetreten, die eine Überar-
beitung notwendig machen.  
 
 

 

…………………………………… 
Klaus-Wilhelm Rohwedder 
Vorsitzender 
 

…………………………………… 
Mathias Siebenborn 
Protokollführer 
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